

CONFLICTOS *al DÍA*

*Boletín diario de noticias, artículos de opinión y normas legales
Elaborado por la Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad
Defensoría del Pueblo*

Miércoles 27 de junio de 2012

Las noticias contenidas en este documento no reflejan necesariamente la opinión oficial de la Defensoría del Pueblo

Nº 1170

Noticias

Cajamarca

Director de Operaciones de la PNP pidió se determine en estado de emergencia a Cajamarca. El director ejecutivo de Operaciones Especiales de la PNP, Abel Gamarra, informó que ha solicitado oficialmente al titular de la institución, Raúl Salazar, la declaratoria de emergencia en distintas provincias de Cajamarca debido a la violencia en las protestas contra el proyecto minero Conga. *(El Comercio)*

Manifestantes antimineros bloquean carretera camino a Celendín. El día de ayer un grupo de manifestantes en contra del proyecto minero Conga bloquearon la carretera Cajamarca-Celendín, a la altura del kilómetro 103, sector denominado Cruz Conga, lo cual dejó varado a los automóviles que viajaban por esa ruta. *(RPP)*

Pasco

Luego de 46 días de huelga, emprenden marcha de sacrificio. Decenas de trabajadores de la empresa Cerro SAC. El día de ayer emprendieron una marcha de sacrificio, la cual consiste en caminar hasta Lima para ser escuchados por el Ministro de Trabajo. *(Correo Huánuco)*

FRUTRAP acata paro de 48 horas y bloquean carretera. El Frente Único de Transportistas de Pasco, acató medida, siendo sus principales demandas que la antigüedad máxima de acceso de un vehículo al servicio regular de las personas sea de 15 años, así como un patrimonio vivo de mínimo dos unidades impositivas tributarias. *(Correo Huánuco)*

Lambayeque

Trabajadores de Gobierno Regional protestan en su local. Protestaron 150 trabajadores administrativos del Gobierno Regional de Lambayeque demandando al presidente Humberto Acuña Peralta el incremento de sus remuneraciones, entre otros puntos. Asimismo, los manifestantes solicitaron el cambio inmediato del gerente de Planificación, Luis Ponce Ayala. *(RPP)*

Lima

Comisión Descentralizada aprueba proyecto de ley para vacar presidentes regionales. Pedro Spadaro, autor del proyecto de ley, señaló: “(Hemos aprobado) una nueva causal de vacancia para los presidentes regionales, vicepresidentes y consejeros. (La norma es contra) quienes participen directa o indirectamente en acciones que obstaculicen vías de comunicación, impidan el libre tránsito o perturben el normal funcionamiento del comercio” *(RPP)*



Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad

Primer ministro comenta que no quieren prolongar presencia de FF.AA. Óscar Valdés, aseguró que el Gobierno no tiene intención de que la ejecución del proyecto Conga se realice con las FFAA y la PNP de guardianes. Ello al ser consultado en torno a la prórroga por un mes de la presencia militar en las zonas convulsionadas de Cajamarca. *(El Comercio)*

Estudiantes de San Marcos protestan contra proyecto de nuevo reglamento. Alrededor de 400 estudiantes protestaron tomando las oficinas del rectorado, con la finalidad de que no se apruebe el nuevo reglamento. Ante la medida, intervinieron agentes de la PNP y desalojaron a los estudiantes, los cuales bloquearon la av. Universitaria, anunciaron plantón para el día de hoy. *(El Comercio, Perú 21, Diario 16, La Primera)*

Paro de comerciantes de la Parada. Comerciantes acatan paro el día de hoy para oponerse al traslado de los comerciantes al nuevo centro de abastos de Santa Anita. A pesar de que, según informa el Municipio de Lima, esta medida beneficiaría a más de 1600 comerciantes y agilizaría el tráfico, así como el comercio. *(Diario 16)*

Puno

Mineros informales anuncian radicalizar sus protestas. El segundo día de protesta de los mineros informales se concentró en la ciudad de Puno. Los trabajadores de La Rinconada tomaron la Plaza de Armas para que el gobierno suspenda el proceso de formalización, cuyas medidas trajeron abajo el precio del oro. Los informales argumentan que si el gobierno suspende la formalización, todo volverá a la normalidad. Los precios recuperarían su valor de S/. 125 por gramo y no los S/. 80 que pagan en la actualidad. Otorgan tregua al gobierno regional hasta el día lunes para iniciar diálogo. *(La República, Los Andes, Correo Puno)*

Tacna

Docentes del Sutep toman local de la UGEL. Unos 50 docentes del Sutep, que acatan un paro indefinido, tomaron a la fuerza las oficinas de la Unidad de Gestión Educativa Local (UGEL). Ellos piden la destitución de la directora regional de Educación, Magda Portugal, así como de los directores de las UGEL de las cuatro provincias del departamento. El paro también es acatado en Puno, Ayacucho, Apurímac y Ucayali, mientras que en Moquegua bloquearon carretera Panamericana. *(El comercio, Correo Moquegua)*

Trabajadores del INPE Challapalca inician paralización. Inician hoy una paralización de 48 horas demandando la modificación del período de permanencia en el recinto penitenciario y mejoras en las condiciones laborales. También piden el pago de bonos por S/.1100, y denuncian la falta de servicios como luz y agua potable, colapso de redes de desagüe, así como la falta de ropa de abrigo. *(La República)*

Artículos de Opinión

¿A dónde va Conga?

Marcos Sifuentes

<http://larepublica.pe/blogs/pasado/2012/06/26/a-donde-va-conga/>

Normas legales de interés

- **AMBIENTE**
R.M. N° 159-2012-MINAM.- Designan representante alterno del Ministerio ante la Comisión Multisectorial creada por R.S. N° 189-2012-PCM

<http://www.defensoria.gob.pe/conflictos-sociales.php>



Adjuntía para la Prevención de Conflictos Sociales y la Gobernabilidad

- **ENERGIA Y MINAS**
D.S N° 023 - 2012 - EM.- Establecen plazo adicional al dispuesto en el Artículo 4° del D.S. N° 006-2012-EM, para la presentación de la Declaración de compromiso en el departamento de Madre de Dios
- **JURADO NACIONAL DE ELECCIONES**
Res. N° 0619-2012-JNE.- Definen circunscripciones administrativo electorales y sus respectivas sedes en las cuales se constituirán los Jurados Electorales Especiales para el Proceso de Consulta Popular de Revocatoria del Mandato de Autoridades Municipales del 2012